

M. N. 21. 164

Mährisches Gewerbe-Museum, Brünn.

11/11. 82.

Hochgeehrter Herr Hofrath!

Die in Ihrem vortheilhaftesten vom 7. d. - für welches ich bestens dankte - angegebene Literatur betrifftend
Salomon v. Anna, habe ich mir Theorie und Praxis
sehr auf gewisse Minuten für den Anfang der Arbeit
ausgewählt und werde Ihnen baldigen Kürzen zu der Arbeit geben.

Die Sammlungen in unserem Museum vernebeln sich
woche zu Woche, trotzdem kann man bisher nicht
behaupten, dass dieselbe einen recht tiefgehenden Ein-
fluss auf das Publikum, das überhaupt in Kunstdiensten
hinsichtlich sehr indifferent ist, ausübt. Hoffentlich bes-
sert sich vieler, wenn wir ein Herkunfts- und Heimatmuseum
überstellt sein werden. Geradzu unverlässlich ist
die Vereinigung des K. K. Akademie - Geschwader und
dem Museum, die akkuratig in eine Kunstmuseum.
Schule umgewandelt werden könnte. Höchst wahr-
scheinlich überstellt dieselbe mit uns ein neues
Museum, obwohl Reg. Rath Schön den ersten
verselben, Röder, nicht sehr geeignet ist. Letzterer
aspirirte natürlich bei Gründung des Museums auf
die Directorstelle und soh folgt dem Plan vorzugehen, für
sich eine honorarische Directorstelle am Museum zu
schaffen; zweitens sieht es uns nach Kräften zu

haben.

Der von uns gegründete Künstlerverein bestimmt durch Roberts
ließlich höchst würdig den Character eines Concurrerz-
institutes. Durch unsre energische Opposition haben
sich die Herren - vorläufig zwar noch nicht zu einer
fusion mit dem Museum - aber doch zur Gründung
aber, die Pflege des Künstlergewerbes befürworteten
Programmpunkte veranlaßt. Die Mitgliederzahl
des neuen Vereins ist eine geringe, doch macht ein
Hoffnung des Hofpaares d'Elvert von 3000 fl. Rm.
die Veranstaltung einer Künstlerschau im
Oktober z. J. möglich. Von dem Erfolg werden bezüg-
lich der Fortdauer des Vereins ab. Eine nachträgliche
fusion mit dem Museum ist nicht ausgeschlossen.

Vor kurzem haben wir die ersten unsres Museums
vahrgenommen, daß der Character denselben als
Künstl.-Gewerbe-Museum ganzlich unsatisfactorisch
erscheint; eine Änderung des Titels in "Künstl.-
u. Gewerbe-Museum" ist leider nicht durchgedrungen.

Wir haben in letzter Zeit sehr viel für Kaufe ge-
macht, unverzüglich an Gipsabgüssen; eine gro-
ße Zahl verschollen wurde vom österr. Museum
u. von der Wiener Nationalie bestellt, bis jetzt
haben wir jedoch noch keine Antwort; ich fürchte,

Van van beide unserer Directionen geziengedachten
Jahrbüngsberichte vorgeschlagen werden. Beim
letzten Klubunterricht, wie ein Bericht haben wir um
eine kleine Erhöhung der Bezahlungsboetion
angereucht, die uns Hoffentlich bewilligt werden
wurde.

Kunsthistorisch gäbe es im Maßnahmen noch sehr
viel zu thun. Leider begegne ich bei meinen Vor-
führungen, die Leute zur Unterstützung meiner Be-
strebungen zu veranlassen, sehr zöbeln. Viele
Ministranten, namentlich von den alterbgoesenen
Leuten her, wie Trapp, dem Censor des franzosen
ministeriums, sei mir sogar unter mittragenden
Vorwürfen die Fertigstellung der franzosenbiblio thek
verweigerte. Ich fühlte mich hier fast ganz allein.
Nur 3 Personen kamen heringen wie man
mein Interesse entgegen, P. Dürditt, Prof. Prokop,
der Architekt, u. Ingensieur Franz, der mit Larose
so bedeutenden Aufnahmen alter Kunstdenkmale
machte, jedoch leider keine wissenschaftliche Vor-
bereitung hat u. ein schlechtes Geist und Wahl-
scheinlich werden wir b. zusammen arbeiten.
In der vorigen Woche besuchte ich Ratischitz, wo sich
ein Schloss mit sehr schönen Renaissancearbeiten
u. J. 1608 befindet, die noch gar nie publiziert wor-

San sind, wod aber der gänglich unterschloßne Grabstein
dabei, mit fruchtbischer Inschrift. - Eine reiche und
große Kunsthistorische Forschung bietet ferner
bei Käuzitz'sche Schloss zu Nünsterlotz in seiner
großen Gemälde-Galerie, ein welcher besonders der
Italiener sehr reich vorstehen sieht. Es hat den An-
theil, als ob noch ein Kunstmaler die Galerie ver-
treten hat. Die Tg. w. h. wir können hierüber Rücksicht
vielleicht gelingen und uns dafür zu interessieren.

Die nun fertig geliehenen Erbenstücke werden
in Kürze zu verschauet werden. Dazu der
prozeßliche Geschichte des Erbenstückes notwen-
dig Vorstudien gestalten sich um Juli unger-
manischen Museen zu Nürnberg zu machen.

Der hochwolgeborenen Wohlwollen mich empfehlen

verblebe ich



hochachtungsvoll

D. A. S.